

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

## GRAN BARATO.

En la tienda de quincalla y paquetería de la calle de la Platería, núm. 60, se realizan todos los géneros existentes. También se traspasa dicha tienda.  
60, Platería, 60.

15—1

**CARNE.**—La de los novillos que esta tarde se corerán en esta plaza, se expendrá en las tablas de Sta. Catalina, al precio de 6 reales kilo y 8 sin hueso.

## REVISTA DE LA SEMANA.

Empezó con la Conmemoración de los Fieles Difuntos y acaba con una novillada. Habiendo gente para todo.

Las reuniones de la Diputación han debido ser lo más trascendental para la provincia; pero no sabemos, si lo han sido en efecto. Las economías que por una parte han hecho, están compensadas con los nuevos gastos acordados, por lo que las variaciones administrativas son de casi ninguna importancia. La verdad es que pasma lo que la Diputación debe. Su deuda es como una montaña, alta muy alta, á cuyo pié llegan los diputados, sin saber como pasarla. Ya hace años, que reunidos allí, no acuerdan más que una cosa «cohibir á los Ayuntamientos», que están al otro lado; pero los Ayuntamientos ¡qué si quieres! dicen que no tienen para ellos, y es una verdad como un templo.

Pero la Diputación no ha tratado nada de cuestiones muy importantes que afectan á la provincia; y no ha tratado, porque la organización de las corporaciones provinciales es muy deficiente. La Diputación en pleno lo es casi todo, y la comisión permanente, por sí, casi no puede hacer nada. Y como la primera viene y se va de prisa y corriendo, y la segunda no dispone ¡eso sí! más que de mucho tiempo; de aquí las deficiencias.

Fuera de las sesiones de esta asamblea, lo más importante ha sido la inauguración general del curso académico en el Instituto, Seminario y Colegios. En unos centros con más y en otros con menos solemnidad; cada uno como ha querido ó podido; pero en todos con menos número de estudiantes. Hay una gran baja en el número de matriculas. ¿Será que la juventud no quiere saber las ciencias que se enseñan en las aulas? ¿Se habrán dicho los estudiantes, ó sus padres y curadores, aquello de «¡Al cabo para lo que sirve!» La sociedad no perdería

nada con que en algunos años no dieran las universidades más abogados, ni más médicos, ni más letrados, ni más farmacéuticos; porque hay los bastantes para no poder vivir. Pero de esto, á que los jóvenes, desprecien toda ciencia, menos la ciencia del Bien y del Mal ¡caramba! que vá mucha diferencia.

De esta ciencia, tal y como la presentó su primer maestro, que fué como es sabido la serpiente tentadora de nuestra pobre madre Eva, habría mucho que hablar, y no es caso de eso. Es la ciencia de las mañas, del saber vivir, del buscársela y caiga el que caiga; ciencia que, si se ocupa del Bien; es solo para enseñar á odiarlo, á perseguirlo y á calumniarlo.

Jóvenes, estudiad, mientras podais; porque el saber no solo os dará derecho á legítimos triunfos, sino que os servirá de pan del alma, cuando hayais hambre y sed de justicia. Sin que esto quiera decir que seais siempre confiados é inocentes, porque escrito está: «Sed cándidos como la paloma, pero astutos como la culebra.»

Después de la inauguración de estudios, vino en la anterior semana la inauguración de la temporada teatral en el de nuestro inmortal D. Julian. También el teatro enseña, sobre todo á los empresarios que se confían. En la escena se suele presentar muchas veces sublimado el amor de padre; pero fuera del espacio que limitan los bastidores, y en todo lo demás del teatro, no hay padres para hijos.

Tres obras lleva puestas la nueva compañía *Traidor etc., Angel y Don Juan Tenorio*, y con ellas ha juzgado el público á los actores, como nosotros tenemos por costumbre, benévolamente. Nosotros creemos que con D. Pedro Delgado en la dirección y trabajando él, ha de resultar muy aceptable el conjunto de muchas obras. Sobre todo, si se ponen nuevas. Porque esto de ver cada noche lo que, ó sabemos, ó tenemos olvidado, no distrae, y solo sirve para que el espectador vea cómo lo hace el actor, y lo compare con otros y haga deducciones. Si se vé que la compañía dá obras nuevas, dramas, comedias, piezas, sainetes, etc. el público aplaudirá; porque va mucha diferencia de aplaudir al actor solo por su mérito, que por su trabajo y buena voluntad.

Al mismo Vico se le debe aplaudir una vez la *Jura en Santa Gadea*; pero mas no. Lo mismo de-

cimos de Calvo y del *Galeoto*.

Cierto que no podemos aspirar nosotros á una compañía dramática de primera, que no la hay, ni la habrá, en el Español; cierto y muy cierto, y mucho más por toda una temporada: pero si no podemos aspirar á esos semi-imposibles, obras sí podemos pedir. Y, si se nos dan, corresponder á la fineza. Es posible que si se pone en escena «Los perros de San Bernardo», y se encuentra un buen perro, vaya gente á verlos; pero la gentil diosa que hay en el techo del teatro cubriría sus desnudeces y se le abriría de hastío su boquita de carmin.

Mas dejando el teatro para otra ocasión y siguiendo con la semana, diremos que también ha tenido sus días de duelo. Sumidos en él ha dejado á varias familias de nuestra particular estimación, por la pérdida de seres queridos.

Hoy, hay una pequeña reunión de los que fueron alma y vida del congreso contra las inundaciones. Seguramente, en vista de la apatía general, esos pocos se propondrán seguir agitando esa importante cuestión, de la que, si es bueno y conveniente hablar, es preciso ir haciendo algo. ¿Es que no podía la Diputación haber hecho algo sobre el particular? La cuestión inundaciones es otra montaña, no como la de la deuda provincial, sino como la de Mahoma, que si no vamos nosotros á ella, vendrá ella á nosotros, á todos, á la provincia.

A las Hermanas de la Caridad, cesantes, no se les puede llamar así, por que ellas tendrán donde trabajar; su instituto no les permite estar ociosas. ¿Dónde irán que no encuentren niños sin padres ó ancianos desvalidos? Ahora, cinco de ellas, tendrán que atender á quinientos ¿y qué? Todo les tocará á más: más trabajo, más afanes, y más gloria. ¡Y el que sea guapo que se los quite!

El río no traía hoy más que un chorrito de agua, tal vez poca para llenar pronto un cántaro: se derraman por el azud *suaviter melodie*, mansita y blanda, sin ruido alguno... Vd. Sr. Sabelotodo, ¿podrá decir la que va á venir mañana?

## CRÓNICA DOMINGUERA.

A MI AMIGO

Don Tomás Maestre.

Esta crónica, en que yo pongo cosas de mi alma,

medio cubiertas de risas que esconden á veces lágrimas; como un himno, ó come abrazo, como elogio, ó serenata, te la dedico hoy á tí por llenar mis pobres ansias, porque soy amigo tuyo y porque me dá la gana.

Por la calle de la Gloria pasé ayer por la mañana y ví un grupo de mujeres hablando todas airadas. ¿Qué ha sido?—les pregunté—y dijo una que lloraba: —«Que un carro de un ladrillero ha cogido á una muchacha y ha estado tan en peligro que por poco no la mata.» —¿Y qué? —Que han preso al del carro. —¿Y la niña? —Está curada en el hospital.

Y deje, siguiendo la calle ancha; para la madre, una pena; para el del carro, una causa; para los dos, igualmente la suerte con la desgracia.

En casa del fiel del oro, donde billetes despachan ha tocado un doble premio de la epidemia pasada. La hija del Sr. Pelaez, que es muy rebuena, una santa, ha recogido dos huérfanos, un chico y una muchacha, ella como un madroño, y él igual que una manzana.

Cierto que no tienen padres, porque la ley no los llama, pero tienen quien los quiera y quien les dé pan y casa y ropa que abriga mucho y su camita arreglada. ¿Qué es esto? ¡Pues qué ha de ser! La suerte con la desgracia.

Un periódico local ha dicho en letras bien claras que los del ayuntamiento, en la epidemia pasada, han cumplido así... tal cual, medianamente, á regañar... ellos... que han estado allí en donde todo paraba, que lo han auxiliado todo, que eran la rueda ignorada de mueho que se movía sin saber quien lo impulsaba. ¡Otro caso de la suerte hermana de la desgracia!

Nuestro obispo, que es muy bueno, estos días se ocupaba en dar á la biblioteca obras muy buenas y caras, por ver si de su bolsillo conseguía completarla. Mientras que por esas calles se decía y murmuraba que de la tal biblioteca no quedaban ni las tablas. Esto yo no sé lo que es; pero hay suerte y hay desgracia.

Yo tengo... cuarenta años —te lo digo en confianza para que no se lo digas al menos á las muchachas;— y tú tienes veinticuatro é ilusiones, y esperanzas, y afán de gloria y del láuro

que Dios le dá al que trabaja;  
yo no aspiro mas que al hoy,  
tú luchas por el mañana.  
¡Ay!—¡Qué suerte para tíl  
Y para mí ¡Qué desgracia!

LA PROVINCIA

CARTAGENA.

Dentro de muy poco quedará lista la fragata «Carmen,» que actualmente se encuentra en el dique limpia de sus fondos, incorporándose después á la escuadra de instruccion.

«El Amigo,» inserta en su último número una carta de la Union firmada por más de cien vecinos de dicha villa, en cuyo documento se certifica que la conducta observada por el médico D. Pascual Molina, en lo que respecta á la vacunación anticolérica, «ha sido todo lo digna, leal y decorosa que podia esperarse de una persona honrada.»

—En el dia de hoy ha terminado el pago del billete agraciado con el premio de los dos millones de reales, en el sorteo de la lotería nacional del 7 de Octubre último.

—«La autoridad superior militar de esta plaza, se ha hecho cargo de los dos cabecillas principales, autores de la intentona del pasado sábado, dispouiendo sean conducidos á los calabozos del cuartel de Antigones, donde serán custodiados por fuerzas del ejército.»

BOLETIN OFICIAL

Contiene el de ayer:

Documentos para legalizar el colegio incorporado á este instituto, que dirige en Cieza D. Ramon Capdevila Marin.

Acuerdos de la comision provincial en las sesiones del 24 y 28 de Octubre.

Eseuelas vacantes en la provincia de Castellon.

Cuenta del primer trimestre de este año económico del ayuntamiento de Murcia.

Convocatoria al juntamento de regantes del cauce del Malecon y sus hilos, para el dia 12.

Aviso del proyecto de alineacion de la calle de Verónicas, para que los interesados puedan reclamar hasta el dia 27.

Citacion por el juzgado de Lorca á D. Juan de Dios Serrano Mexias, de Valdepeñas.

Sócios que adeudan repartos á la especial minera «Bella Union» mina «Adelaida.»

COMUNICADO.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: Deseo terminar esta enojosa pelémica, y para ello solo diré lo siguiente: Sabe el Sr. D. Francisco Rios que mi crédito en cuanto al trabajo no necesita acudir á mis compañeros de oficio, que él solo se recomienda por todos conceptos, que á mi no me gusta el darme charol, ni decir que soy más ni menos que nadie; porque ese es un defecto bastante ordinario, para una persona que aprecia en algo su dignidad.

No me extraña que el Sr. Rios no quiera recordar nuestra conversacion particular, por ser una cosa que no le tiene cuenta; pero como quiera que eso no es importante, no me dá cuidado que no la recuerde.

En cuanto á pedir informes á los señores maestros de este oficio, no tengo la honra de haber sido oficial aqui de ninguno de estos; pero sabe el Sr. Rios que he vivido algunos años en Madrid y he trabajado en un establecimiento de muchísima importancia, donde, caso que fuese necesario, se le pudieran pedir informes.

Por tanto, no dude que las cajas se harán al precio de 15 pesetas, porque para ello tengo mis cuentas bien ajustadas y me sobra con los 14 rs. para mi trabajo; esto es comprando el material en esta, que sabe dicho señor que yo lo traigo de la misma fábrica.

Y para concluir, diré que no tenia el Sr. Rios necesidad de despedirse del público; si no hubiera tenido el atrevimiento de criticar las acciones de nadie ni mucho menos las mias, que, en nada le interesan.

Dando á V. gracias, Sr. Director, por la insercion de estas lineas, se repite de V. afectisimo s. s. q. b. s. m.,

JUAN TOMÁS.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 6 de Noviembre.

Habiendo sido robadas en la Administracion subalterna de rentas estancadas de Torquemada (Palencia), 108 libranzas en blanco, números 115.193 al 155.200 y 155.201 al 155.300 inclusive, del actual ejercicio, y con el fin de evitar el que se haga mal uso de las mismas, la Direccion general ha acordado declarar nulas las libranzas susraudadas.

—La mesa de la Diputacion, acompañada de varios diputados y presidida por el señor conde de la Romera, ha ido ayer tarde al gobierno civil á comunicar al señor Corbalan el voto de gracias que aquella corporacion le otorgó en su primera sesion por sus servicios sanitarios.

—Ayer mañana ha sido pasado por las armas en Valladolid el cabo que hirió á un sargento en aquella capital.

—La Academia de la Lengua ha designado al Sr. D. Marcelino Menendez y Pelayo para contestar al discurso de recepcion del reverendo padre D. Miguel Mir.

—El Sr. Salmeron es esperado en Madrid á principios de la semana próxima, creyéndose que desde luego se encargará de su cátedra en la Universidad central.

—Los presos fugados de la cárcel de Albacete son el ex-cabecilla carlista Ramon Garcia (a) Roche y otro reo llamado Benigno Pinar, pendiente de causa sobre asesinato.

—Está ya preparada en la direccion de los registros, y en breve se publicará por decreto, la ereacion del registro general de testamentos y últimas voluntades en el ministerio de Gracia y Justicia.

Los jueces y notarios que intervengan en el otorgamiento ó cumplimiento de las disposiciones testamentarias, estarán obligados á remitir certificacion de ellas al registro general.

COSAS VARIAS.

VUELTA A LAS CHARADAS.

A mi contrincante K.  
(Si es que ha regresado ya)

Harálo menos—cuatro ó seis meses le dí en EL DIARIO—la gran batalla á sus charadas—poniendo coto, y usted lo ha echado,—puesto que calla, en saco roto.

¿Qué ha hecho de aquellos—fieros alardes, dignos de un hombre—de pelo en pecho, cuando hoy no para—los golpes míos? Responda al punto:—¿vamcs ¿qué ha hecho de aquellos bríos?

En los prehudios—de la epidemia

que á tantos séres—llevó á la fosa: á los primeros—casos alevés, cuando aun la cosa—no era una cosa del otro jueves;

á sus charadas—poniendo punto en Espinardo—buscó usted abrigo, sin importarle—su cargo un bledo; y en Espinardo—le vió un amigo muerto de miedo.

No me sorprende—que se marchara, su honor dejando—detrás ó detrás; mas sí que Acero—no hallara modo de que saliera—su nombre en letras de molde y todo.

Y eso que Acero,—sin perder ripio, en sus escritos—causó reuma á los huidos—y al sol que sale con su acerada,—terrible pluma, dale que dale.

Mas ya que huyeron—aquellos dias y á luz se ha dado—la Teodicea. que aplaude mucho—la gente sábia, si usted se calla—va á hacer que crea que está usted... en Bábía.

En la gastada—cuestion del bombo usted y Don Virgi—(lio no cabe) hicieron mutis—tras mucha gresca, y es que ninguno—de ustedes sabe lo que se pesca.

Si en ese asunto—no he dado juego fué porque Acero—mostró gran tacto y con sus sueños—me dió modorra; mas si ahora sueña—le armo en el acto la gran camorra.

Basta de exordio—y ahí va una muestra de las charadas—que le preparo, y no se admire—de su valía; es cosa buena,—muy buena ¡claro! ¡si es cosa mía!

CHARADA

y solucion á la anterior.

A «prima-cuarta» marchó «todo», la «tres-dos» de Baza, y cuando á Baza volvió trajo una perra de caza que á «prima-tres» regaló.

Esta, con todos en guerra, la «prima-dos» y la encierra juzgándola obsequio rico, y es el caso que la perra no vale ni un perro chico.

En su charada anterior, sin darle el miedo rubor, un PARA-RAYOS buscaba, y al miedo de usted cuadraba un para-casos mejor.

H.

A DOLORES.

No me mires enojada porque la muerte me das, y cuanto mas huyo, mas la veo á mí rodeada; déjame ver tu mirada cuando la busco en mi anhelo tan serena como el cielo, en una noche apacible; que vivir no me es posible si tu no me das consuelo.

JULIAN ORMAECHEA.

Murcia 31 Octubre 85.

Á LA SEÑORITA  
DOÑA PATROCINIO COSTA,  
en sus días.

Hoy, niña, que son tus dias no habrá en en el campo una flor, que á todas habrá mustiado el frio y rudo aguillon.

De la fuente murmurante no se oirá el grato rumor porque en cristal convertida su curso paralizó.

Ni en el álamo frondoso se oirá el dulce ruiseñor cuando del cielo en oriente anuncia la luz del sol.

Que esa luz, mustia y sombría no dará brillo y calor, ni matices á las flores, ni vida ni animacion.

Pero han dicho que esta tarde vas al jardin ¿por qué no?

si es así, no tengas duda, cambiará la situacion.

La flor abrirá su caliz puro como el arrebol y embalsamará la brisa al ver que tu eres mejor. Y la fuente cristalina que el árido invierno heló, arroyo de plata siendo, correrá inquieto y veloz.

El ruiseñor cantará dulces endechas de amor al sol, que si está en su ocaso, tus negros ojos que son brillantes como sus rayos cuando en Mayo amaneció, le darán su luz radiante, le darán vida y calor.

Per eso no dejes, niña, de ir al jardin, ¿por qué no, cuando eres tu de sus flores la mas pura y la mejor?

R.

NOTICIAS LOCALES.

Esta mañana á las 11 celebrará una reunion la junta organizadora y mesa del Congreso contra las inundaciones, en la oficina de la Junta Representativa de Hacendados, sita en la Casa Ayuntamiento. Se suplicó la asistencia.

Segun hemos oido asegurar, la corrida de novillos que se verificará esta tarde en la plaza de Toros, y que presidirán cuatro señoritas, que desde luego podemos asegurar serán muy bellas, estará concurrida y gustará á los aficionados.

Esta noche obsequiará la banda de la Misericordia á los diputados que forman la comision permanente, con un rato de música á cada uno de ellos. Los pobres niños quieren probar que son agradecidos á las simpatías que les han manifestado dichos señores diputados.

Al funeral que se celebró ayer en San Nicolás, por la simpática jóven Srta. D.<sup>a</sup> Rosario Mateos, asistió numeroso clero, acompañando el oficio y la misa la orquesta de la Misericordia.

Entiende el juzgado correspondiente en el hecho de haber sacado un hombre un estoque, en una cuestion que tenia con otro y que parece empezó por bromas.

El lunes 9 del actual y dias siguientes, hasta el 14 inclusive, la comision provincial celebrará sesiones de quintas, á fin de juzgar incidencias de varios pueblos aplazadas para dichos dias.

Ha ingresado el ayuntamiento de Alhama en la Depositaria provincial 2.000 pesetas, por su contingente del actual año económico.

Por el sereno Mariano Saravia, auxiliado de los agentes Cayetano Mañó y Antonio Marin, fué ayer conducida al hospital una niña de dos años de edad, que la cogió un carro cargado de ladrillos en la calle de la Gloria, heriéndola en la cabeza; habiendo sido conducido á la correccion el conductor del expre-

sado carro, que es un jornalero de Totana.

De R. O. ha sido restablecida la delegacion especial del gobierno en Cartagena, para cuyo cargo ha sido nombrado D. Rafael Zaquero, inspector especial de vigilancia de Madrid, con el haber anual de 6.000 pesetas.

De «La Region de Levante», copiamos las siguientes líneas:

«Tenemos entendido que hay grandes disgustos entre los accionistas de la empresa Romea, por motivos que nos abstenemos de mencionar por delicadeza; y que de ser cierto lo que nos aseguran, son justificadísimos.

Parece ser que varios que no están conformes con la marcha que se viene siguiendo por alguien, que ha asumido en dicha sociedad la soberanía absoluta, tratan de valerse de cuantos medios tengan á su alcance, no perdonando el de los tribunales si fuese preciso, para que su derecho sea reconocido y respetado, y no ser por más tiempo juguete de maquinaciones de ciertos elementos.

No sabemos lo que tendrá de fundado este rumor de que hemos oído hacerse eco á más de cuatro.

—Hemos oído asegurar que además de la Real orden en que le daban las gracias al Sr. Acero por sus servicios durante la epidemia, será objeto de otra muy distinguida recompensa.

Celebraremos que esta noticia se confirme.»

Con motivo de lo que hemos escrito estos días, respecto á las supuestas bajas del comité que hace días publicamos, en el que figuraba como presidente nuestro amigo D. Bartolomé Gil: nos ha manifestado éste que el Agustín Gonzalez que figura en él es el conocido ganadero de dicho nombre vecino de Espinardo; y respecto del otro sujeto que ha dicho que no se ha consultado su opinion sobre el particular, que no es exacto, pues el mismo día de la eleccion tuvo noticia de ella, por dicho presidente. Hacemos esta aclaracion á ruego de una comision del referido comité, para que quede sentada su formalidad en asuntos de tal naturaleza.

En el taller del jóven ebanista Sr. Rosas, que vive en la Plaza de Santa Isabel, hemos visto una elegante cama de moderna hechura, construida y tallada con tanta perfeccion como las que vienen de los más famosos talleres. Lo indicamos en honor del artista, y por que vean los amigos de lo extranjero, que aquí tambien se hacen cosas buenas.

Con motivo de ser ayer los días de nuestro amigo D. Ernesto Boneta, fué obsequiado por los empleados de su seccion en esta ad-

ministracion de Hacienda, con un precioso alfiler de corbata.

El director del Hospital ha remitido á la Diputacion una cuenta justificada de reparaciones hechas en el edificio, que asciende á 1.194 pesetas 62 céntimos.

Por Real orden se han dado las gracias á D. Carlos Barroso, jefe de Fomento, y demás empleados de esta oficina por su buen comportamiento durante la epidemia celérica.

Es extraño que la Administracion de Hacienda haya tenido que oficiar al arrendatario de los consumos en Pliego, «que no impida la venta de las especies que hayan abonado sus derechos.»

El alcalde de Lorca ha remitido al Gobierno civil el expediente de expropiacion de terrenos para la carretera de Murcia á Granada, travesía por aquella ciudad.

Ha sido nombrado oficial de la aduana de Cartagena con el haber anual de 1.500 pesetas, D. Celso Perez.

La Administracion de Hacienda ha confirmado el dictámen de la junta administrativa de Lorca que absolvió á Agustín Vera de un comiso de géneros de consumo.

La ordenacion de pagos del Ministerio de Fomento ha remitido á esta Administracion de Hacienda, un libramiento á favor de D. Diego Rosique, contratista del material de conservacion de la carretera de Murcia á Granada, importante la cantidad de 13.109 pesetas 14 céntimos.

1.068 pesetas 99 céntimos se han recaudado el día 6 por los derechos de consumos en los fieltos de esta capital.

Ha sido adjudicada por el Ayuntamiento de Alhama á favor de D. Francisco Garcia y Garcia, de aquella vecindad, la reparacion de un camino vecinal, por la cantidad de 1888 pesetas.

D. Jorge Loring, en nombre de la compañía de ferro-carriles andaluces concesionaria del de Alicante á Murcia, ha solicitado la devolucion de 5.000 pesetas que impuso para responder de la demanda contenciosa interpuesta por don Alejo Molina y otros contra la R. O. de 9 de Mayo último en el expediente de expropiacion de terrenos á dichos señores para la línea férrea de Murcia á Granada.

Los feligreses de la parroquia de San Pedro, en homenaje de gratitud al Altísimo y á su santo patron por la desaparicion de la epidemia, celebrarán una solemne funcion el domingo próximo á las diez de su mañana, en la que será orador el arcediano de esta Santa

Iglesia Catedral Sr. D. Félix Martínez Espinosa.

En cuyo día estará la Vela en sufragio de las almas de los que han fallecido durante el cólera en dicha parroquia, y se dará limosna á los pobres de la misma.

Nuestro amigo el escribano don Bartolomé Costa, nos encarga de mos en su nombre las gracias á cuantos amigos le han escrito y prodigado consuelos en la adversidad de haber perdido á su virtuosa madre, fallecida el pasado mes en Alcantarilla. Con este motivo reiteramos nuestro pésame al effigido hijo y á su demás familia.

Solamente dos ejemplares quedan á la venta casa de la Viuda de Perelló, del último diccionario de la lengua castellana, de la Academia Española.

Ha entrado á formar parte del comité federal orgánico D. Juan Alacid Garcia, para cubrir la vacante que habia.

Ayer mañana hubo una reyerta entre dos mujeres y un hombre, resultando una de ellas maltratada, en la plaza de Camachos; intervino la autoridad.

Ha solicitado ser vecina de esta ciudad, D.<sup>a</sup> Dolores Berenguer con sus hijos, procedentes de Valencia.

Para mañana estar citados al ayuntamiento todos los señores propietarios de parcelas en el cementerio de Nuestro Padre Jesús. Se recomienda la asistencia á esta reunion.

Los gastos de conservacion de calles, en las dos últimas semanas, suman, 569 pesetas 68 céntimos.

La guardia civil ha recogido la escopeta á uno de los guardias de las acequias mayores; y como está autorizado para llevarla, se ha reclamado su entrega por el alcalde de esta capital.

Los pagos verificados por la Tesoreria de Hacienda de esta provincia correspondientes al mes de Octubre último, son los siguientes:

Clases pasiva, 83.106 83.  
Gracia y Justicia, 58.105 74  
Guerra, 210.529 56  
Marina, 348.520 89  
Gobernacion 59.947 33  
Fomento, 178.348 56.  
Hacienda, 114.534 28.  
Total pesetas, 1.053.083 19.

En la iglesia de San Bartolomé, y á las 10 de esta mañana, se cantará un solemne Te-Deum á canto llano, en el cual se inaugurará el nuevo órgano, costado por los fieles de la feligresía y algunos otros de fuera de ella, y á continuacion se celebrará una misa solemne á toda orquesta, en la que será ora-

der el Sr. D. José Beneyto, Dr. en Sagrada Teología.

Otra zarzuela, en un acto, se ha estrenado en Madrid, original la letra de nuestro amigo Sr. Serrano de la Pedrosa, titulada «En el lazareto», la que parece, que á pesar de estar escrita con el ingenio reconocido en su autor, no satisfizo del todo, por estar algo pasada la actualidad.

Quando no gusta ya que se hable de cruces y recompensas como han de gustar los lazaretos?

La Comision provincial ha informado al Sr. Gobernador, que procede la revocacion del acuerdo del ayuntamiento de Abanilla, apelado por D. Santiago Rocamora y D. Pedro Maceo, referente al señalamiento del 1 por 100 como retribucion por la cobranza del impuesto de consumos en el actual año económico al recaudador que la efectúe.

Se ha remitido á la aprobacion de la Diputacion provincial la cuenta de los bagajes suministrados por la villa de Cieza en el segundo trimestre de 1883 84, y de los facilitados en el año de 1884 85 que asciende su importe á 1.434 pesetas 15 céntimos.

Se ha propuesto por la comision provincial la aprobacion de las cuentas municipales de La Union, correspondientes al año 1882 á 83

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 7.

Termómetro.—Temperatura mínima, 8°0.—Máxima á la sombra, 18°4.—Media, 13°0.—Máxima sol, 35.—Barómetro: presion á las 9 de la mañana 63 mm.—A las 3 de la tarde, 60°5.—Media 62°2.—Higrómetro: Humedad á las 9 de la mañana, 27°7.—A las 3 de la tarde, 62°0.—Media, 67°0.—Anemómetro: Rumbo y fuerza del viento, brisa de N. O., por la mañana y brisa de E., por la tarde.—Velocidad media del viento de las 9 de la mañana á las 3 de la tarde, 1 m 5 por segundo.—Kilómetros recorridos en dicho espacio de tiempo, 34.

AVISOS.

TEATRO DE ROMEA:—Funciones para hoy: por la tarde, *Don Juan Tenorio*.—Por la noche, *El Rey y el aventurero* y *El autor del crimen*.

PÉRDIDA.—A una vecina de esta ciudad, se le cayeron, en la tarde de ayer, dos cucharas de plata de mediano tamaño en su tránsito desde la calle del Conde-parroquia de S. Miguel á la calle de Cartagena.

A la persona que las presente en la redaccion de este periódico, se le abonará el hallazgo.

Fábrica de Gas.

Desde el día 1.º del actual se vende el cok en esta fábrica á dos pesetas cincuenta céntimos los 46 kilogramos, ó sea el quintal castellano. 10—3

ALMANAQUES AMERICANOS PARA 1886

Gran surtido en la imprenta de Hernandez, Principe Alfonso, 27. Tambien los hay religiosos del Cerazon de Jesús.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTOS DE HOY.**

El Patrocinio de Nuestra Señora, San Severino y cps. y mrs. y San Godofredo ob.

Mañana San Teodoro, San Sotero y San Ursino mrs. y la Dedicacion de la Santa Iglesia del Salvador en Roma.

**VELA Y ALUMBRADO.**

Está hoy en las iglesias de Santa Isabel y San Antolin.

En la primera por D. Juan Antonio Laterre y demás difuntos de su familia, misas de hora.

Y en la segunda por D. José Navarro y D.<sup>a</sup> Rita Llopis y demás difuntos de su familia, misas de hora.

Mañana en San Bartolomé por la intencion de D. Manuel Mata, misas de hora.

Y en San Antonio por D.<sup>a</sup> Maria de los Angeles Rodriguez Pagan, congregante, misas de ocho y media, de diez y de doce.

**CULTOS.**

Continúa en la iglesia de Madre de Dios, á las tres y media de la tarde, el novenario á la Inmaculada Concepcion, predicando hoy Tomás Lorenzo García.

**ANUNCIOS**

**TIENDA SURTIDA.**

El conocido industrial establecido en la calle de Crédito público, núm. 15, fren-

te á la pastelería del Progreso y calle de Bodegonos, Antonio Rex y Galindo, ofrece al público embutidos de todas clases superiores, aceite de la Torre-guil, incomparable para ensaladas, embutidos de todas clases y otros varios artículos, cuyos precios son los mas arreglados. 6-6

**SUBASTA VOLUNTARIA. VENTA DE UNA CASA.**

Para el dia 14 del corriente mes de Noviembre y hora de las doce de la mañana, tendrá lugar en la Notaria de don Antonio Ramos, calle de Santa Teresa, núm. 12, la venta en subasta voluntaria de la casa núm. 1, calle de Rias, de la villa de Archena.

Servirá de tipo para el remate la suma de 4.500 pts., no admitiéndose posturas que no cubran el dicho tipo. Los títulos estarán de manifiesto en la expresada Notaria. 5-2

**AZOFAR DE RIOPAR.**

Braseros de diferentes hechuras y clases; calentadores de cama á bisagra sola, sin muelle y con buen ajuste; elegantes escupideras para despachos; palmatorias, chocolateras, almireces, capuchinas, cazos, perolas. Todos de diferentes tamaños en un gran surtido para elegir.

Se hallan á la venta en la caseta junto á la Carnicería, frente al molino de chocolate, por Isidoro Amores.

Avisando en dicha caseta, se pasará á domicilio con los géneros que se quieran comprar, para que las señoras puedan ver bien la obra y elegir mas cómodamente.

Hay de los mismos géneros, en juguetes. 8-2

El conocido peluquero de teatros don José Bernal, que por espacio de muchos años ha vivido en la Trapería, ha trasladado su domicilio á la de Calderon de la Barca, núm. 1, piso principal, entrada por la de la Parra, núm. 15.

El Sr. Bernal participa á su antigua clientela que sigue confeccionando pelu-

cas de todas épocas, para vender y alquilar.

Especialidad en pelucas de señoras y caballeros, é imágenes. Las señoras encontrarán para la cabeza euanos adornos deseos en cabello, conforme los adelantos del dia.

Ultima novedad en rayas para señora, montadas al aire, no se puede hacer cosa más natural. 4-2

**La Providencia, ASERRERIA DE MADERAS,**

de JOSÉ ANTONIO GOMEZ, Plaza de Don Pedro Pou, números 15 y 16.

Los comeretantes, exportadores de naranjas y demás industriales, enoontrarán en este establecimiento:

Cajas para envases de naranjas, á 6 reales una.

Y cajas para jabon á 3 reales y cuartillo, que puede contener cada caja, 50 kilos de dicho género.

De todas las otras cajas, en las formas y tamaños que se deseen, las encontrará el público á precios muy económicos, siempre más baratos que en todas partes.

Dirigirse al dueño de dicha aserreria, D. José Antonio Gomez Almela.

Plaza de D. Pedro Pou, 15 y 16, PARROQUIA DE SAN ANTOLIN, MURCIA. 60-11

**PREPARACION**

para carreras especiales

POR J. MARINA,

calle de Ceballos, número 2.

El 1.º de Setiembre se abrieron las clases de preparacion para el ingreso en la Academia General Militar establecida en Toledo.

Preparacion para todas las carreras,

cuya base de estudios serán las Matemáticas.

Clases particulares á precios convencionales.

**A 15 PÉSETAS**  
cajas de cinc, para dentro de los ataudes. Se hacen en la hojalatería de Juan Tomás, plaza de San Pedro, núm. 7.

26-4

**PROFESORA**

DE PIANO.

Se ha establecido en esta ciudad como profesora de piano la muy jóven señorita D.<sup>a</sup> Concha Sala, que á las niñas y señoritas de esta capital ofrece sus conocimientos para el estudio de solfeo y piano. Tendrá Academia en su domicilio, calle de la Platería, núm. 62; para niñas y señoritas de once y media á una de la tarde, y para niños á las cinco y media de la tarde. La enseñanza en la academia costará veinte reales al mes. Irá á dar lecciones á domicilio, con honorarios convencionales, dentro de los de costumbre. 10-4

**DINERO.**

Se facilita en el acto sobre alhajas y otros efectos en el establecimiento de préstamos, calle de Zambrana, núm. 29. 10-3

**CONTRA LAS CALENTURAS**  
**EL MEDICAMENTO QUE PUEDE USARSE SON**  
**LAS PÍLDORAS FEBRÍFUGAS**

**DE J. MORENO LOPEZ,**

que curan radicalmente toda clases de fiebres, lo mismo cuotidianas que tercianas y quartanas, por rebeldes é inveteradas que sean.

Usadas con arreglo á la instruccion que les acompaña, son muy raros los casos en que dejan de producir sus favorables resultados.

Precio de la caja. . . . . 14 rs.

Idem de la media caja. . . . . 8 id.

Unico punto de venta.--Farmacia de J. MORENO LOPEZ, plaza de Camachos, número 26, Murcia, al lado de la tienda de ropas.

NOTA. Se remiten por el correo, enviando el importe de la caja en sellos, ó letra de fácil cobro.

10-10